

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 1235

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 2 Ptas.
Por trimestre... 5,50 »
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 2,50 »
Por trimestre... 7 »

MARTES 25 DE MARZO DE 1884.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXV.

Seccion oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERECHA DE CORDOBA.

Don Clemente Ico de la Torre, Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba:

Por el presente hago saber: que en los autos juicio voluntario de testamentaria á los bienes relictos por óbito de don Andrés Pérez Triñiño, que fué de esta vecindad, cuyos autos se siguen en este Juzgado y por la Escribanía del que refrenda, he mandado sacar á pública subasta en venta los bienes siguientes:

Una casa situada en la calle Ancha de la villa de Pedro Abad, marcada con el número ciento doce, que su fachada mira á Saliente, y linda por la derecha saliendo con la número ciento catorce, de Mansel Molero ó Lués Arenas, por la izquierda con la número ciento diez, de Cristóbal Porras, y por la espalda con camino que va á la calle Alta, y consta de una superficie de ciento noventa metros cuadrados.

Y un corralón ó huerto sin número, sito en la misma calle Ancha de Pedro Abad, que linda por la derecha con casa número ciento seis de doña Isabel Porras, por la izquierda con la número ciento cuatro, y por la espalda con el camino que va á la calle Alta; dichas fincas han sido apreciadas, la primera en mil cuatrocientos ochenta y cuatro pesetas, y la segunda en mil ciento cincuenta y seis: para el remate de las mismas he señalado la hora de las doce del miércoles nueve de Abril próximo en la sala audiencia de este Juzgado, y se advierte que no son admisibles las posturas que no cubran el valor dado á dichas fincas; que los licitadores han de consignar previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento de la cantidad, tipo para la subasta, y que los títulos de propiedad están de manifiesto en la Escribanía, sin que puedan exigirse otros. Córdoba cuatro de Marzo de mil ochocientos ochenta y cuatro.—Clemente Ico de la Torre.—El Escribano, Manuel Montes.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Puerto de Santa María 22, 11 m.

—Señor don José Luis Albareda:

Recibida con inmenso entusiasmo y gratitud la nueva del indulto Roldan.

El pueblo y el Ayuntamiento aclaman

á SS MM. y hacen á V. E. participe de la inmensa gratitud.—El alcalde, Manuel G. Valdesvellano.

11. id. 22, 10 m.—Sr. Don José Luis Albareda:

El Puerto aclama con frenesí á SS.MM. por indulto Roldan y bendice á V. por su poderosa iniciativa.—Carta correo.—Sus amigos.

11. id. 22, 10 30 n.—Sr. Don José Luis Albareda:

El Casino Portuense, y yo en su nombre, interpretando los sentimientos de este pueblo, rogamos á V. E. una á su propia satisfaccion, nuestra inextinguible y vivísima adhesion á S. M. la reina y al rey por su magnánimo impulso.—El presidente, Luis Bela.

—El presidente del Consejo de ministros no pudo asistir anoche al banquete dado por la Legacion de China, por impedírselo una ligera afeccion á la garganta.

—No tiene fundamento alguno el rumor de que se han hecho eco algunos periódicos, relativo á que el Gobierno haya pensado realizar un empréstito.

—Publica la Gaceta los decretos admitiendo la dimision al gobernador civil de Lérida don Enrique Vivanco y nombrando en su lugar á don Manuel Camacho.

—Ha sido nombrado dean de la catedral de Gerona el arciano de la de Almería don Antonio Cervantes de la Rosa.

—La manía del suicidio llega en la actualidad á extremo tan inverosímil, que, segun escriben del pueblo de Borobia, provincia de Soria, ha intentado envenenarse con fósforos uno de estos días una niña de diez á once años, solo por temor de que su madre la reprendiera por una falta cometida. Los auxilios de la ciencia han logrado salvar á la precóz suicida.

—La Sociedad Protectora de los Animales y de las Plantas gestiona cerca de todos los alcaldes de las principales poblaciones de España, rogándoles que, como el Ayuntamiento de Madrid ha hecho, á peticion suya, modifique las Ordenanzas municipales castigando los actos de crueldad con los animales ó la destruccion de las plantas.

—El Eco de Asturias se dirige al gobierno, en solicitud de clemencia para once soldados, en su mayoría asturianos, condenados por el consejo de guerra en Cuba á ser pasados por las armas, en causa por falta leve á un alférez. También nosotros elevamos el mismo ruego en favor de aquellos hermanos nuestros, cuya existencia pende únicamente de un momento á otro.

—En una carta que asegura La Correspondencia haber recibido de Paris,

se anuncia la disolucion de una especie de sindicato político y financiero, que recibia órdenes de Ginebra, consagrado á especular por malos artes, operando á la baja sobre fondos españoles.

—Dice La Union: «La república suiza, aunque todavía dominada por los radicales, y quizá por virtud de las indicaciones de las potencias, se dispone á dar una satisfaccion al mundo honrado, expulsando á los pícaros que desde allí traman las conspiraciones en que el puñal y la dinamita ejercen el principal papel. Ya era hora que Suiza hiciera eso. Es una vergüenza que exista en el seno de Europa un asilo inviolable donde sea permitido organizar los más repugnantes crímenes contra la seguridad de los Estados y contra la vida de los hombres.»

—Algo se dijo ayer sobre la noticia de un corresponsal de un periódico de provincias relativa á que los amigos del señor Posada y los constitucionales que se fueron á la izquierda, volverán otra vez al seno del fusionismo en vista de las rivalidades que existen entre los prohombres izquierdistas.

Por supuesto que los interesados aseguran que no tienen fundamento alguno este rumor.

—Mañana, á las seis de la tarde, se verificará en casa del señor Sagasta la entrega del álbum que los diputados del partido liberal dinástico regalan á su ilustre jefe.

—Leemos en El Diario de la Tarde: «Los candidatos ministeriales no se llevan bien con el señor Silvela, porque este señor ministro se niega á dejar cesantes ó trasladar á ciertos funcionarios de la carrera judicial.»

—Ha sido nombrado subgobernador del Banco Hipotecario de España don Benito Gutiérrez, catedrático de derecho de la Universidad Central.

—Ayer á las ocho de la mañana falleció en su residencia de Cáceres el obispo de Coria don Pedro Nuñez.

Era senador por la provincia eclesiástica de Toledo y hermano del marqués de los Salados y del reputado médico homeópata marqués de Nuñez.

—Dice La Marina:

«Debemos decir á nuestro apreciable colega La Integridad de la Patria, que aunque nuestros leales y desinteresados consejos no sean atendidos por nuestros amigos, no por eso dejaremos de repetírselos constantemente, hasta que, persuadidos de su obcecacion, abran los ojos á la luz y se allanen cuantas dificultades se presenten.»

—La mayor censura que se dirige por el fusionismo al gobierno, en opinion de los ministeriales, es la benevolencia exagerada que aquellos creen que siente el gobierno hacia los demócratas.

Enfrente de esto anuncia un corresponsal que el gobierno actual no hará

tanto por los demócratas seguramente como el señor Sagasta.

Si esto se confirma, los ministeriales esperan ganar la benevolencia de los amigos del señor Sagasta, que son los más exaltados por el supuesto incremento á importancia dados á la izquierda.

—El señor Martí Miguel continúa incomunicado en el gobierno civil. Su esposa estuvo hoy tres veces á visitarle sin que lograra verle, únicamente entregó al guardia que lo custodia algunas ropas.

—Algunos periódicos de oposicion deslizan la sospecha de que el gobierno piensa suspender diputaciones ó diputados provinciales.

Absolutamente rechazan semejante rumor los amigos del gobierno.

—La Iberia está en un error. El señor Romero Robledo no ha dicho á nadie que tenia que sacar diputados á los ex-ministros de oposicion, porque el señor Romero Robledo no habla mas que de sus deberes y ase no lo es.

Rectificando esto, tambien podemos asegurar autorizadamente que la conducta del señor Romero Robledo en las elecciones, será la justa y neutral siempre, debiendo saber la Iberia que el ministro de la Gobernacion, agradeciendo los consejos del colega y los de todo el mundo, no hace mas que lo que le dicta su conciencia, único consejero que el ministro de la Gobernacion ha tenido en su vida.

—Es posible que antes de comenzar el periodo electoral se haga una combinacion poco estensa de altos funcionarios de la administracion de Madrid.

De gobernadores no habrá combinacion, á pesar de lo que se ha anunciado por algunos periódicos.

—Invitados por el señor duque de Almodóvar se han reunido en Jerez los propietarios de viñas para acordar una inteligencia con los trabajadores que de buena fé quieran contribuir á la muerte de una situacion violenta y anómala para todos, segun expresó el señor duque al dar cuenta del objeto de la convocatoria.

Hicieron uso de la palabra varios señores, conviniendo al fin en que se nombrara una comision que se avisara y entendiera con otra de trabajadores, al objeto de saber las pretensiones ó deseos de éstos, y proceder despues á tomar las medidas necesarias al fin apetecido, entendiéndose que su mision, por ahora, era sólo receptiva ó de informacion, para que la clase, con sólida base, acordara lo más conveniente.

—Dice La Integridad:

«La cuestion electoral sigue dando algo que hablar, especialmente entre las oposiciones, que se empeñan en llamar á los actos perfectamente legales que

realizan los gobernadores civiles, tropas y arbitrariedades.

Bien es verdad que ya se sabe á qué obedecen todas estas declaraciones, y que no producen efecto; pero así y todo no dejan de insistir en ellas nuestros adversarios.

—Habíandose ayer entre varios políticos del cuerpo electoral y de las medidas que debian adoptarse para que este llegara al más alto grado de perfeccion, decia uno de ellos, y por cierto adversario nuestro, que no se puede negar que el partido conservador es el que más ha hecho en este sentido durante las épocas en que ha ejercido el mando, sin que sea culpa suya el que los gobiernos que le han sucedido no hayan imitado su conducta.

En prueba de estas afirmaciones, decia, que los conservadores invitaron á todos los partidos para que se hiciera la vigente ley electoral, y á su elaboracion contribuyeron todos, resultando la que hoy existe, que fué reconocida hasta por sus adversarios como un adelanto grande en el camino de la libertad, puesto que se concedia el derecho de las minorias y el de acumulacion.

Luego se hicieron con esa ley unas elecciones, siendo Ministro de la Gobernacion el señor Silvela, que se han calificado hasta por los más encarnizados enemigos de los conservadores, como las más legales, más templadas y más sinceras que se han verificado en este país.

—Dice La Iberia que las diferencias surgidas entre los co príncipes de la pequeña república de Andorra, la actitud un tanto belicosas en que se ha colocado el gobierno francés, y las contradictorias versiones que há dias vienen circulando en los centros políticos, han proporcionado tema á varios periódicos para discurrir sobre las contingencias á que pudiera dar lugar esta cuestion si el gobierno permaneciese de brazos cruzados en vez de ejercer la iniciativa que le corresponde, á fin de conjurar el conflicto que parece próximo á estallar.

La concentracion de la gendarmeria francesa en la frontera ha alarmado á los pacíficos habitantes de aquellos valles, temerosos de una anexion que su independencia y patriotismo no pueden consentir.

—Las Provincias, periódico conservador de Valencia, precisa su actitud política en un artículo, diciendo que es conservador independiente; que apoya al gobierno del señor Cánovas con preferencia á ningun otro, sin que por ello se entienda que abdica su independencia y renuncia el derecho de advertirle amigable y respetuosamente lo que piensa de sus actos y de sus agentes cuando no esté conforme con ellos.

— 404 —

El gran parte el trazado actual de la calle de Bonaparte.

En 1868, el Prado Pequeño fué cedido á la Universidad, y sirvió como asilamiento al Prado Grande, de paseo favorito á los clérigos ó seminaristas; de aquí el nombre que ambos prados tomaron.

En el siglo XVI, el cinturón de almenadas murallas que rodeaba á la capital era ya muy estrecho para contener la poblacion siempre creciente de la Cité, y esta poblacion, trasponiendo el recinto de las fortificaciones, construyó activamente los arrabales de la ciudad.

El Prado Pequeño de los Clérigos invadido paulatinamente, comenzó á cubrirse de casas, y bajo el reinado de Felipe IV se abrió en él la calle de los Agustinos Mínimos, lanzando al Prado Grande á los escolares y á los pasantes.

En 1805, época á que se remonta nuestro relato, el Prado Pequeño de los Clérigos habia desaparecido total-

— 405 —

El Prado Grande, de extension mucho mas vaste, conservó su primer destino, y era, en tiempo de Enrique IV, el único paseo planteado de árboles á donde los habitantes de Paris podian ir libremente y al abrigo de los rayos del sol, á procurarse saludable ejercicio.

Sobre todo durante la feria de San German, este paseo, que á ella estaba casi contiguo, era invadido por la multitud.

La indole de esta obra no nos permite dar aqui la historia detallada de estas dos praderas, célebres por las escenas de todo género de que fueron teatro, y eso que seria suficiente, aun siendo sencillo su relato, á dar á conocer en globo los usos y costumbres de los parisienses, desde los Capetos hasta los Borbones.

Además de las evidentes ventajas de un paseo lleno de verdor y frescura, y colindante con el rio, el Prado Grande de los Clérigos ofrecia á los ociosos y á los aficionados al buen

— 406 —

de la orilla izquierda afianza por la puerta de Nesles, junto á la cual se levantaba la famosa torre, que debia ser demolida medio siglo despues para hacer plaza al palacio de Mazarino.

Pero si, despues del medio día y durante la tarde, el Prado de los Clérigos presentaba un golpe de vista animado y alegre, su aspecto, durante la mañana, trocándose en lúgubre.

Desierto y frondoso, sin alfombras de verdura y sin cubiertas encorrujadas, servia de campo á los frecuentes duelos que diezmaron á la nobleza en los siglos XVI y XVII.

El sitio de paseo se convertia en campo de batalla, y mas de un piecenco cubierto de raso ó terciopelo, al posarse sobre la arena, hallaba la tierra aún humedecida por la sangre en alta vertida por la mañana.

Muy contados duelos, durante el primer siglo que acabamos de citar y en el primer cuarto del segundo, se verificaron en otro sitio.

— 407 —

—[Vigila al arquero]— murmuró

Humberto estrechándole las manos. —[Y tú vigila á Catalina! El amor que profesa á Mercurio me parece demasiado vivo para que sea verdadero. Esa mujer posee las tres cuartas partes de nuestros secretos... ¡Ten mucho cuidado!

El señor de Bernas se embozó en su amplia capa, y desapareció en la oscuridad de la noche.

Humberto le siguió con la vista durante algunos segundos, despues saltó á su vez, y desapareció en las tinieblas en direccion opuesta á la que habia tomado el conde.

El conde se habia dirigido hácia el mercado; Humberto se encaminó á los alrededores del palacio de Soissons.

Las tres de la mañana dieron entonces en el reloj de la iglesia de San Eustaquio.

EXTRANJERAS.

El telégrafo nos tiene sin noticias desde hace tres días que anunció haber quedado planteada la crisis. Con la difícil situación que encontraba en el Senado el proyecto de ley de enseñanza superior, se ha juntado otro asunto que ha sido el que en primer término ha motivado la dimisión del Gabinete: la elección de presidente de la Cámara de diputados. Verificóse ésta el miércoles último; el Gobierno apoyaba la candidatura del ex ministro de Instrucción pública, Sr. Coppino, y el nuevo partido de la izquierda coligada ó de la *pentarquía*, al señor Cairoli.

Verificado el escrutinio, resultó aquel con 228, solo 10 mas de los necesarios, y éste con 145 votos, contándose 61 en blanco ó inútiles.

El señor Coppino ha mostrado mucha repugnancia á ocupar el puesto á que se le ha llevado por mayoría tan débil, y el presidente del Gobierno señor Depretis, ha creído ver en el gran número de papeletas en blanco una falta de confianza de sus amigos que le obliga á retirarse.

Anunciado desde Berlín á la Agencia Renter que la policía de Varsovia ha practicado numerosas visitas domiciliarias en la noche del 14 de Marzo, y ha detenido á 50 personas. Los propietarios de fondas de la capital de Polonia han recibido órdenes muy severas en que se les prescribe que comuniquen á la policía los nombres de todos los forasteros que se hospedan en sus establecimientos. Circulaba el rumor de que esas medidas se habían adoptado á consecuencia de una denuncia en que se dice que Degreif, el asesino del coronel Sudeikine, se hallaba en Varsovia.

Los corresponsales franceses anuncian que el general Negrier, después de conseguir que llegase uno de sus destacamentos á Bac-Cam, más allá de Phu-Lang, recorrida la mitad del camino entre Bac Ninh y Lang-Son, ó sean unas 12 ó 14 leguas, ha regresado al punto de partida. La causa de esa detención, dado que el general Millot tiene autorización para dirigir y limitar la conquista, según juzgue conveniente, obedece sin duda á la persuasión de que los chinos, á no ser que se decidiesen á hacer sacrificios enormes, no podrán organizar un centro de resistencia verdaderamente formidable, una vez espulsados del Delta, porque la comarca montañosa no ofrece recursos propios para sostener un ejército considerable. La ocupación de Phu-Lang se considera, por lo tanto, bastante para evitar incursiones por la parte de China, puesto que esa plaza domina los dos caminos que desde la Quang-Si descienden al Delta.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 23 de Marzo de 1884.

Sr. Director de EL DIARIO DE CORDOBA:

MI querido amigo,

Un tanto premioso me encuentro hoy para escribirle la cotidiana carta en que le he de dar cuenta de las noticias de algun bulto que circulan por esta villa coronada, puesto que parece están dedicados al dulce farniente los que suelen dar tono á la política: cumpliré sin embargo mi misión como mejor pueda, aunque para ello tenga que acudir á fuentes secundarias, en las cuales existe la circunstancia de ser casi inagotables, aunque su producto no sea el mas verosímil.

De la conspiración descubierta nada puede adelantarse, puesto que el asunto

se halla aún en sumaria; si bien se habla de probabilidades de que mañana tal vez sean puestos en comunicacion los detenidos, y de que se llegue hasta pedir el sobreseimiento.

Respecto á los trabajos referentes á conciliacion de los elementos liberales afectos á la monarquía, una vez mas debo decirle que no tienen visos de prosperar por ahora, puesto que en vez de soplar vientos favorables de union que dieran al traste con tanta fraccion como se ha formado, se advierten síntomas de disension entre las que existen, con visos de multiplicarse, continuando los disgustos entre los izquierdos y las disgregaciones en la fusion.

Convencidos los incansables zurdos de crisis de que por ahora no hay fundamento para suponer modificaciones en el gabinete, han dejado ya en paz al general Quesada, que decian estaba disgustado y dispuesto á dimitir, para echar á volar la especie de que terminadas las elecciones y antes de la reunion de las cámaras habrá algun cambio de personal en determinados departamentos ministeriales. El plazo es un tanto largo, y el fijarlo para esa época demuestra estar desesperanzados los que hasta daban á entender habia dificultad para que obtuvieran los actuales consejeros el decreto de disolucion de las cámaras: hasta en lo de combinacion de gobiernos de provincia que tanto han circulado, han sido desmentidos.

En cuanto á la cuestion de Andorra no están las cosas en el estado que se ha dicho, siendo mis noticias mas optimistas, puesto que solo en un punto han existido dificultades que se suponen serán pronto resueltas, sin que se quebrañen en lo mas mínimo las buenas relaciones existentes entre nuestro gobierno y el traspirenaico.

El establecimiento de una Aduana en esta córte, no obstante las quejas que algunos exhalan por ello, está á punto de ser pronto un hecho.

Los anarquistas que tienen á Suiza como punto de refugio parece están un tanto excitados con lo que se dice de estar muy próximo el momento de que lleguen á ser espulsados por consecuencia de reclamaciones de varios gobiernos.

Para concluir le diré que se ignora cuál sea la situacion del general Gordon, sin con firmarse su decapitacion por los insurrectos; que en el Cairo ha causado efecto contraproducente el pregonar la cabeza de Osman, puesto que la insurreccion ha aumentado y marchan nuevas partidas á aumentar las filas del caudillo musulman; y que en Italia se ha encargado Depretis de reorganizar el gabinete. — *El Corresponsal.*

Gacetillas.

Juicios orales.—En la seccion primera de esta Audiencia tendrá lugar mañana la vista de la causa procedente del juzgado de la derecha, contra Francisco Ollero Alvarez, por hurto. Está encargado de la defensa el señor don Ricardo Illescas, y será procurador don Francisco Pardo. El mismo día, y en la seccion segunda, se verá la seguida en el juzgado de Hinojosa, por robo, contra Josefa Fernandez y otro. Será abogado defensor el señor don José Crespo, y representará la parte el procurador don José de Toro.

Romería.—La que anteaer tuvo lugar al histórico ex-convento de *Scala-celi*, extramuros de esta capital, con motivo del quinario que anualmente se celebra al Santo Cristo de San Alva-

ro, estuvo animada en extremo, reinando completo orden durante todo el día. Después de los cultos la alegre concurrencia se repartió por aquellos amenos parages, y la expansion cundió por todas partes. La temperatura convidaba hace algunos días á pasarlos en las faldas de nuestra hermosa sierra, y las familias se trasladan á las pintorescas huertas á disfrutar de los aires puros que en ellas se respiran.

El vigía.—No sabemos si al fin Marzo el rabo nos volverá.—Podrá ser que no lo vuelva—por estar por desollar.

Concierto.—Mañana en la noche ofrecerá otro en el Café del Gran Capitan el reputado pianista y apreciado amigo nuestro Sr. Cebreros, bajo el siguiente programa:—*Primera parte.*—Polonesa, (Chopin); Pasquinade, (Gottschalk); El wals de las flores, (Ketterer).—*Segunda parte.*—Moraima, (Espinosa); Pavana, (Brisson); Tarantela, (Gottschalk).—*Tercera parte.*—El sueño de un ángel, melodía; Marcha fúnebre; Pasionaria, wals caprichoso, y Galop, (Cebreros).

Recaudacion.—He aquí la obtenida en los felatos de esta capital los días 22 y 23 del corriente.—Central 81 pesetas 50 céntimos.—Puente 832'11.—Pretorio 1752'99.—San Sebastian 606'16.—Victoria 334'20.—Matadero 1682'17. De las 5289 pesetas 11 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 2546'19.—A la provincia y Municipio 2546'24.—Adicionadas 196'68.

Cédulas.—Actualmente se están repartiendo á domicilio en algunas importantes poblaciones las cédulas personales por medio de empleados nombrados al efecto, en horas fuera de las de oficina, y en los días festivos por la mañana, conminando á los que no las reciben con el recargo que fija la ley, tan luego como termine el reparto.

Peticion.—Los vecinos de la plazuela del Tambor y los de la calle del Toril, nos ruegan que llamemos la atencion de la autoridad local acerca del ruido estado en que se encuentran las losetas, que cubren el pavimento, puesto que no pasa un día sin que vean caer al suelo uno ó mas transeuntes á causa de lo resbaladizas que se hallan. Quedan servidas las personas que nos dirigen este ruego, y creemos que no se hará esperar el remedio.

El hipócrita.—Ser repugnante que toca —mi pluma con aspereza,—todo cálculo y *cabeza*,—todo ficcion en su boca.—Esa mentida bondad—que en tu innoble rostro impera,—es terrible filoxera—que invade la Sociedad.—No te presentas cual eres,—sino con vana falsía,—y haces gala de hidalguía—con hombres y con mujeres.—Sin dignidad, sin recato,—de franqueza haces alarde—y eres pobre mentecato—tan simple como cobarde.—Siempre en tono zalamero—hablas con desenvoltura,—y es tu frase cual acero—que á traicion herir procura.—Estudias constantemente —una aduñacion rastrera,—pues desgarras cual pantera,—aunque te arrastres serpiente.—No hay arte, ciencias ni oficios,—que no alcancen tus manejos,—y das morales consejos—siendo el padre de los vicios.—Compadece al que yerra —entre fingidos sonrojos,—y finjen pena tus ojos —para arrojarte mas tierra.—No me seduces, menguado,—porque conozco tus mañas—y las mentidas patrañas—

de tu instinto degradado.—Y si con tu falsa traza—engañas por un momento,—al cabo, como escarmiento,—la sociedad te rechaza.

Disposicion.—La direccion general de contribuciones, con fecha 22 de Febrero último, ha dispuesto que las oficinas liquidadoras pasen nota en un breve plazo á las administraciones de contribuciones y rentas de todas las testamentarias terminadas y liquidadas provisionalmente desde 1.º de Enero de 1873, y que no hayan sido liquidadas en definitiva, á fin de que se proceda en seguida contra los morosos.

Carreras de Caballos.—Como ayer digimos, anoche celebró junta general la Sociedad de este nombre, y en ella, entre otros particulares, acordó que las fiestas hípias del corriente año tengan lugar en los días 4 y 5 de Junio próximo, de la manera digna que acostumbra llevarlas á cabo esta Sociedad, contribuyendo con ello á hacer mas grata á los muchos forasteros que acostumbran honrar nuestra capital con su visita en los días que se verifique nuestro célebre mercado de la Salud.

El piso.—En la calle de Jurado Aguilar se emprendieron hace unos seis meses las obras para el embaldosado. Poco después quedaron en suspenso, y aquella via se encuentra en un estado intransitable por varios sitios. Hace algunas noches sufrió las consecuencias un pobre ciego, que cayó en una de las zanjas, causándose además del susto una grave contusion en la cara. Varios vecinos le prestaron auxilios en una casa próxima.

Autoridad.—En el tren correo de ayer llegó á esta capital, de regreso de Madrid, el señor Garcia Espinosa, Gobernador civil de esta provincia.

Subasta.—El 26 se subasta en el juzgado de la izquierda de esta capital una haza de tierra calma, del ruedo y término de Bujalance, por el tipo de 94 pesetas.

Efemérides.—Hoy, 1350.—Fallecimiento de Alfonso XI de Castilla.—1844.—Muere en Madrid el honrado patricio don Agustín de Argüelles.—1880.—Se descubre en Sevilla gran cantidad de papel sellado falso.—MANANA.—1563.—Muerte de Newton.—1827.—Fallecimiento del gran compositor alemán Beethoven.

Bien venido.—Se encuentra en esta capital el nuevo interventor de la Delegacion de Hacienda de esta provincia, señor don Carlos Cortés, que ayer tomó posesion de su cargo, y cesó en él el señor don Francisco Lopez Dominguez.

Sébase.—En virtud de consulta, y de acuerdo con el Consejo de Estado, se ha resuelto que la renovacion de distritos para diputados provinciales debe ajustarse al párrafo 3.º del art. 57 de la ley provincial.

Datos.—Ampliando la noticia que ayer adelantamos á nuestros lectores acerca del robo hecho la noche anterior en las inmediaciones de los ferro-carriles, podemos hoy añadir que han sido presos por el activo jefe de la guardia municipal dos hombres, á uno de los que ocupó el reló robado. Ambos quedaron en la cárcel en clase de incommunicados y á disposicion del juzgado de guardia. La cantidad de 1800 reales, que se nos asegura fué la robada, aún no

ha sido habida, pero es seguro que pronto parecerá.

Posecion.—Ayer tomó posesion de su cargo el jefe de la Seccion de Fomento de esta provincia señor D. José Maria Dominguez, cesando el señor don Francisco Osorio Calvache.

Hijas de Eva.—En una calleja inmediata á la calle Mayor de Santa Marina le dió anteaer tarde una mujer á otra vecina suya una soba, que de gusto se chupó los dedos. Los gritos se oían en el Marrubial.

Viage.—Anteaer salió con direccion á su hermosa finca denominada «Ariza», provincia de Jaen, la señora marquesa de Bucianos, acompañada de sus lindas hijas y de su íntima amiga señorita doña Dionisia Garcia, que ha permanecido una temporada entre nosotros.

Abuso.—Anteaer tarde, y cuando mayor era la concurrencia en el estrecho camino que desde el paso á nivel conduce al sitio conocido por la Cruz de Jarez, caminaba á escape un carruaje, sin reparar en la mucha gente que por él transitaba.

Destino.—Lo ha obtenido en el Hospital Militar de Santiago de Cuba el Médico Mayor, que rido amigo nuestro, señor don Mariano Osuna y Pineda.

Y sigue.—El zócalo de refinado y purísimo humo de pez que hace algunos días apareció en la calle del Bealejo, continúa *in statu quo*. Pues corriente y viva la tizne.

Alborotadores.—Se ha pasado parte por la inspeccion de orden público al Juzgado municipal de la izquierda, de que en la tarde de anteaer, y en el paseo del Gran Capitan promovieron escándalo dos sujetos, insultándose mutuamente.

Hospicio.—Los gastos del de esta capital el corriente mes, ascienden á 18999 pesetas y 32 céntimos.

Escándalo.—Un sujeto promovió anteaer un buen escándalo en calle céntrica, y amenazó á otro con una pistola, que le fué ocupada por los delegados de la autoridad.

Caballería.—El que se crea dueño de una caballería mayor encontrada en la huerta de los Cipreses, puede reclamarla en las casas Consistoriales de esta capital.

Cargo.—El señor don Manuel Ciudad, entendido Subgobernador segundo del Banco de España, ha sido nombrado presidente del Tribunal de oposiciones á las plazas vacantes de las sucursales de dicha sociedad, por cuyo acertado nombramiento le damos nuestra mas cumplida enhorabuena.

En el garlito.—Anteaer fué capturado y puesto en la cárcel pública un sujeto reclamado por el Juzgado municipal de la izquierda, para que sirva cinco días de condena.

La Higiene.—Comienza primavera, y con ella la exacerbacion de las manifestaciones cutáneas del herpes, de la escorfulismo y demás enfermedades constitucionales. Tambien los afectos catarrales se desarrollan muy facilmente á consecuencia de los cambios bruscos de la temperatura. La alimentación no muy rica en sustancias grasas; el ejercicio moderado, sin prolongar la exposicion al sol en el calor del día, y en estas horas la disminucion en número y espesor de los abrigos

SEGUNDA PARTE.

LOS SECRETOS DE MAESE EUDES.

I.

EL PRADO DE LOS CLÉRIGOS.

El prado de los Clérigos, que tan traído y llevado ha sido en una multitud de novelas, romances y otras obras de muy diversa índole y género, era una vasta pradera, fresca y risueña, plantada de árboles y sembrada de matorrales, que se extendía por la orilla izquierda del Sena, frente al Louvre.

Esta pradera ocupaba el emplazamiento circunscrito hoy al Este por la calle de Mazarino, al Oeste por la

Una barcaza establecida en el Sena frente á la Puerta Nueva, y hoy frente á la calle que lleva este nombre, servía de comunicacion entre el Prado de los Clérigos y la orilla derecha del río.

Nada tan curioso, llegada la hora del poseo, como contemplar aquella abigarrada multitud de grandes damas, ostentosamente vestidas, y de aquellos hidalgos de sedosos jubones y sombreros adornados con plumas multicolores, pasando el río, quien en la barcaza, quien en las barquillas de los paseantes; comprimiéndose los unos sobre el macizo tallado de la pesada barca, remolcada por la cuerda que servía para su paso; recostados los otros indolentemente en los esquifes de alquiler, que regularmente daban un paseo hasta el Puente Nuevo, antes de desembarcar en el ribazo á sus parroquianos, que desdaban mezclarse con la multitud.

Los estudiantes y los habitantes

vino una notable coleccion de tabernas y ventorrillos.

Espesos bosquecillos, mesas medio ocultas por el follaje, criados sobremanera listos y criados en extremo complacientes y provocativas, y los mejores tintos de Anjou, eran condiciones sobradas para establecer la marcada superioridad de las tabernas del Prado de los Clérigos, y justificaban el crédito en que eran tenidas.

Un juego de pelota al aire libre, juegos de arco, de ballesta y de arcabuz, y un juego de volante (invencion reciente) atraian á los jugadores deseosos de hacer alarde de su destreza, y á los espectadores que se amontonaban curiosamente á contemplarles.

Mas lejos, cuatro hermosas avenidas de árboles entrelazados, de las que una dominaba el Sena, convidaban con sus encantos á los paseantes tranquilos, y bancos de piedra y de manera provocaban al descanso y á la conversacion.

ballo de Borgoña, al Sur por la calle de Santo Domingo y al Norte por los muelles de Voltaire, Malaquias, en casi toda su longitud, por el Orsay.

Su longitud, de Este á Oeste, era de mil cuatrocientos metros, y su anchura, de Sur á Norte, de cuatrocientos quinientos.

Hasta fines del siglo XVI, y en los principios del XVII, el prado de los Clérigos estaba dividido en dos partes distintas: el prado Grande y el Pequeño.

El Prado Pequeño se hallaba situado al Norte del cercado de la abadía de San German, y ocupaba la distancia comprendida hoy entre la calle de Mazarino y la de los Agustinos Menores, y entre la calle del Palomar y el muelle de Malaquias.

El Prado Grande por un canal bastante ancho, cuya longitud se extendía desde la orilla del Sena, hasta el muelle de la calle de San Benito, siguiendo

ALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa barina de salud de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta arabiga.

Treinta y ocho años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, e-trenimientos, diarrea, disenteria, edemas, tos, asma, ahogos, opresion, congestión, mal de nervios, a-bé-tica, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. Es tambien fortificante para curar los niños débiles.—100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castletuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor don Manuel Saenz de Tejada de Córdoba, etc., etc.

«Cura número 69,924.—«Boissons (Aisne), el 10 de enero 1868. Hace dos años que padecía, se un el parecer de todos los facultativos, de un cancer en el estómago. No podía digerir cosa alguna, y la debilidad era tal que mover un brazo era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, cuando en el mes de marzo último tuve la idea de tomar la «Revalenta du Barry.» Desde entonces las fuerzas vuelvan, digiero y no padezco más.—«De Chaselles.» condessa de Gourgues.»

Número 72,448.—La Señora Moyano, Cádiz, de agudos dolores intestinales e insomnios peritínicos.

«Cura número 62,845.—Señor Boillet, presbitero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general.

Número 49,842.—La señora Maria Joly, de 50 años, de un «estrenimiento» veterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Número 46,279.—Señor Roberts, de una concucion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estrenimiento de 25 años.—Num. 46,210. El señor Doctor médico Martin, de una gastralgia e irritacion del estómago que le habian hecho vomitar de 15 a 16 veces al dia, durante 8 años.—Num. 46,218. El Coronel Watson de la gola, neuralgia y estrenimiento obstinado. Número 18,744. El Doctor médico Shorland, de hipopresia y estrenimiento. Número 49,522. Sr. Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, a consecuencia de excesos de la juventud.

Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende unicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 50 rs.; 4 libras, 66 rs.

Du Barry y Compañia (Limited), 77, Regent Street, Londres, y 8, rue Castiglione, Paris.—Depositos en Barcelona: Hijos de D. José Vidal y Ribas.—Agustia Masana.—Vicente Ferrer y Cia.—A. Omar y Uriach.—Bañillo Buñil y Cia.—Emilio Martignone.—Amadeo Gros.—G. M. Vehil, y todos los boticarios y ultramarinos del país.

Deposito en esta Ciudad: don Francisco Aviles, Cuesta de Lujan, Sres. Marquez y Urbano, Alfaro 17.

EL BANQUERO

Manual teórico y práctico

CONTABILIDAD COMERCIAL

TENEDURIA DE LIBROS POR PARTIDA DOBLE

APLICABLE A TODA CLASE DE NEGOCIOS, A LA CONTABILIDAD DE FONDOS PROVINCIALES Y MUNICIPALES Y MUY ESPECIALMENTE A LAS

OPERACIONES DE BANCA

DON RAFAEL BUJALANCE Y ALCAYDE

Tenedor de libros de la casa-banca del Sr. D. PEDRO LOPEZ DE CORDOBA.

NOVISIMO MANUAL DE CAMBIOS DE ESPAÑA

don las principales plazas de comercio de Europa y sus nuevas unidades monetarias por la reduccion a pesetas arreglado por

DON RAFAEL BUJALANCE Y ALCAYDE.

SEGUNDA EDICION que contiene las tablas siguientes

Table with exchange rates for Paris, Londres, Hamburgo, Amsterdam, Lisboa, San Petersburgo, Arbitrages, Total.

y además varias operaciones de cambios simuladas, una regla para usar las tablas inversamente de como están formadas, y otra tan exacta como sencilla para hallar, sirviéndonos de las mismas tablas, cuantos cambios medios o fraccionarios de medio en medio centimo se puedan necesitar.

Se hallan de venta estas dos obras a los siguientes

PRECIOS

EL BANQUERO 10 pta. EL MANUAL DE CAMBIOS 12 francas de porte en toda España. Tomando las dos obras juntas 17-50

Los pedidos se dirijan a don Rafael Bujalance, Córdoba, acompañando el importe en libranzas, otro documento de fácil cobro o en sellos de correo, en cuyo último caso lo harán con carta certificada.

Delgado Martinez Hermanos Sedas.

En la calle Alfaro número 23 han abierto dichos señores un establecimiento donde el público encontrará lo mejor en sedas para cosas a mano y con máquina, y otros varios artículos de seda. 30 10

Pomada refrigerante simple de Cide-Ovgrer, por Lucia.



20 Tambien encontré a continuación, dice el Padre Sanchez, la pomada refrigerante, que desde aquel día empecé a hacer uso de ella en la enteritis aguda, reumático articular febril, flemón difuso, adenitis aguda y otras enfermedades.

«Uso.» Frótase con la mano en seco la parte cuyos acorchos o oreos no permitan un momento de descanso, e inmediatamente se untará con nuestra pomada esa misma parte frotada y muy caliente aún; repitiendo la misma operacion cada dos horas.

Precio, 7 reales tarro. Depósito general, en la Farmacia central del Licenciado Don José de Lucia.—Alfaro 9, Córdoba.

Vinagre de Lucena.

En el establecimiento, calle Rey Almansor, número 58, lo he y de yema a 19 reales arroba Tambien se venden dos camas de matrimonio, una de acero y otra de madera, en buen estado.

Arrendamiento. Desde el día 6 de San Juan próximo se arrienda la casa número 10, calle de Fernando Colón, a las de la Geniza, con muchas y cómodas habitaciones. Para tratar del precio y condiciones con don Rafael de Luque y Lubian, calle Carreteras número 11.

Arrendamiento. Desde el día de San Juan próximo se arrienda la casa principal número 10 calle de Fernando Colón, a las de la Geniza, con muchas y cómodas habitaciones. Para tratar del precio y condiciones con don Rafael de Luque y Lubian, calle Carreteras número 11.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa número 8, calle de los Tintes, en la parroquia de Santiago de esta ciudad, con buenas habitaciones, graneros y cuadras apropiadas para labranza. Para tratar Gutierrez de los Ricos 42.

PLATERIA CHRISTOFLE EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878 GRAN PREMIO El único concedido al arte del platero en metales plateados

Patria Bélgica. Compañía de seguros y reaseguros a prima fija. Autorizada en España. Incendio, vida y accidentes. Explosiones del gas, del rayo de los aparatos de vapor.

FILIPINAS. Establecimiento de tegidos del País y extranjeros propio de Juan Ogazon, calle Librería número 24. Temporada de Semana Santa de 1884.

ANTONIO CARO.—LA MERCED. Torremalmuerta. Córdoba. Construcciones Mecánicas y Fundicion de Hierro y Bronce.

TONICO ORIENTAL. EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO. Para la venta al por mayor Sres. Don Vicente Ferrer y Compañia

PILULAS DE BLANCARD. Estas PILULAS se emplean contra las Afecciones escrofulosas, la Pobreza de la Sangre, la Debilidad de Temperamento, la Anemia, etc., etc.

CARNE, HIERRO y QUINA VINO FERRUGINOSO AROUD. El Alimento mas fortificante unido a los Tónicos mas reparadores.

LA PEPTONA. Defresne, ha venido a resolver en la medicina el gran problema, de que el estómago tomase los alimentos transformados en un líquido nutritivo.

Arrendamiento. Se ha de la dehesa nombrada Monte en el término de Hornachuelos, blada de encinar y chaparral.

Novedad. Trajes de señoras y niños, equipos y canastillas; se confeccionan bajo la direccion de Elvira Sanchez Toro.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se arrienda una casa sita en la calle de San Francisco número 41.

Pérdida. La persona que se haya encontrado un zapato blanco de niña, y se sirva entregarlo en la Plazuela de San Felipe número 8.

Arrendamiento. Se hace desde San Miguel del corriente año en adelante de la dehesa y fontanar de la Campiñuela Alta.

Vertical text on the right edge of the page, likely a continuation of an advertisement or a list of items.